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6 月 議 会
　令和 6年 6月議会が 6月 18 日～ 7月 10 日まで会期 23 日間で開かれました。
私は 6 月 27 日に登壇し、１．病児・病後児保育室について  ２．デジタル決済につ
いて  ３．災害時の井戸の活用について  ４．観光親善大使の活用について質問を行
いました。（以下は質問抜粋です）

１．病児・病後児保育について

2．デジタル決済について

　静岡市には、病気になった子供を預かってくれる病児・病後児保育室が、３ヶ所（定員計 10 名）
あります。昨年度の利用率が 43.8％であったとのことですが、これは十分周知されていないこ
とと、空き状況の確認や申込方法などの利便性が悪いため、利用しづらいのではと思います。
　現在は電話でしか予約できず早朝や夜はつながらないため、子供が夜急に熱を出した場合は
対応できません。翌日利用するつもりで予約をしていて、子供の体調が良くなってもすぐにキャンセルで
きず、結局空きができて利用率が低くなってしまうこともあるようです。

　今年度実施している「しずトク商品券」やこれまでの PayPay ポイント還元などは、消費喚起や物価高騰
対策の成果が出ており、消費者や事業者から好評です。多くの方に利用されるものならば、今後の商業振興
施策において、デジタル技術を活用した検討を進めていくべきではないかと感じています。
　スマホを使ったキャッシュレスサービスのほかに、万歩計機能を使ってポイントをためたり、
ボランティア活動や防災訓練に参加してポイントをためたり、給付金をポイントで付与したり、
様々な行政サービスや地域活動のデジタルポイントとしても活用できると思います。

病児・病後児保育室の周知と利便性向上についてどのように取り組
んでいますかQ

これまでのデジタル技
術を活用した消費喚起
策などの実績を踏まえ、

今後のデジタル技術を活用した
商業振興施策について、どのよ
うに考えていますか。

Q

周知については、利用場所や利用時間などを記載したチラシを作成
しました。利便性向上については、保育室の空き情報を、今年４月
から市ホームページ上で公開を始めたのに続き、予約

方法について令和６年度中にスマートフォンでの予約システム
を新たに導入し、オンラインで申請できるようにします。

A

今年度初めてデジタル決済による「しずトク商品券」を実施し、消費者
や事業者からは、「決済手続きが簡素で便利」など好意的な声がある一方、
高齢者などからは、「操作方法がわからない」など否定的な意見もありま

した。デジタル技術の活用については、消費者と事業者双方にメリットがあること、
他方でデジタル化を進めるにあたっては、デジタルツールを苦手とする方への配
慮が重要であることを改めて認識として持ち、今後の施策を検討します。

A

葵病児・病後児保育室「輝き」

駿河病児・病後児保育室「こうのとり」

清水病児・病後児保育室「虹いろ」

東草深町 8-18　いいやま医院 2 階

敷地 1-22-23　高松めばえ保育園内

天神 1-11-15　清水待機児童園 2 階病児・病後児保育室の詳細についてはコチラ→

【静岡市の病児・病後児保育室】



３．災害時の井戸の活用について
　能登半島地震では、多くの自治体から給水車の支援がありましたが、点在する集落への給水は難しく、多
くのエリアで井戸水を活用したとの報道がありました。仙台市では、平成 12 年度から、大規模災害時に井
戸水を生活用水として近所の方に提供してもらえる「災害応急用井戸」の登録を開始し、令和６年２月現在
282 件登録されています。更に、仙台市内には、約 13,000 本の井戸があると言われていて、更なる災害応急
用井戸の登録を増やす取組みをしているようです。

４．観光親善大使の活用について
　兵庫県伊丹市では、伊丹大使として、伊丹に愛着があり伊丹の応援団となる
情熱ある方 18 名に伊丹市の PR をしてもらっています。俳優だと南野陽子さん
や有村架純さん、野球選手では田中将大さんや坂本勇人さん、若者に人気のあ
る音楽グループ Da-iCE の花村想太さんなどがいます。予定が空いている時に
対応してもらうため、基本的に報酬は発生せず、花村想太さんは自身の SNS で
伊丹市の PR を多く発信し、伊丹市長と有村架純さんとの対談は、市長だけの
情報発信とは桁違いに多くの方に見てもらったようです。

・  病児・病後児保育室については、市のLINE公式アカウントなどSNSも活用した更なる周知と、スマートフォ 
　ンでの予約システムを新たに導入する上で、他都市の事例も参考に、利便性向上に向けた更なる改善をお
　願いします。
・デジタル決済については、様々な行政サービスや地域の活動と連携したポイント付与や、行政サービスを
　ポイントで支払うなど、更に利便性が高い活用ができると思います。他の自治体にも誇れるようなデジタ
　ル地域通貨を開発していただきたい。
・  災害時の井戸の活用については、大規模災害で、給水車がミニマムの状態を想定し、エリア毎に井戸の活  
　用を含めた応急給水を検討してもらいたい。水が豊富な本市は多くの井戸があると想定されます。登録井
　戸が少ないエリアには行政で井戸を掘るなど、エリアバランスも改善できればと思います。
・  伊丹大使のように、多くの静岡市出身者や静岡にゆかりのある方から情報発信してもらい、  
　さらに市役所に展示ブースを設けるなど、静岡市をもっと盛り上げる施策をお願いします。

災害時協力井戸の場所や給水ルールについて、どのように市民に周知してい
ますか。Q
静岡市も「災害時協力井戸登録制度」を、令和５年７月から運用しており、
現在 57 件登録されています。平時から市ホームページや防災マップ上に井
戸の登録情報を掲載し、利用時におけるトラブル防止のため、井戸の提供者側、

利用者側双方の注意事項などを記載した「災害時協力井戸の手引き」を作成し、同様
に市ホームページで周知しています。

A

静岡市の観光親善大使
の活用状況と、他の自
治体の観光親善大使活

用の中で、本市で参考とすべき
ものはありますか。

Q 本市では、春風亭昇太さん、森理世さん、明日海りおさんに本市主催イ
ベントや情報発信など協力頂いています。他の自治体では、一人の方を
大使に任命している自治体がある一方、100 人以上を任命し、幅広い分

野の方に自身の活動の中でＰＲして頂いている自治体もあります。
　本市は、シティプロモーションの象徴的な役割を担える方にお願いする方向で、
今後も各分野で影響力のある方々に協力をお願いしていきたいと考えています。

A

　　　　　　静岡市防災マップ　→
避難所や井戸の場所等がマップ上で
わかるようになっています

← 災害時協力井戸登録制度
　についてはコチラ

伊丹市役所　伊丹大使展示

【意見・要望】

右の QR コードから、私の全質問項目が確認でき、本会議の動画もご覧いただけます。
是非、ご覧ください。



６ 月 補 正正

7 月 2日、6月補正予算について審議し、下記のような意見要望を伝えました。
■（仮称）静岡市土地等利活用推進公社について … 本事業は、企業誘致や農業
　の効率化、空き家対策等、人口減少対策にも関わる重要な案件だと考えます。
　土地保有者や開発事業者、地域住民など、多くの関係者との合意形成が必要
　ですので、優先順位を決めて、できるところから成果を出してください。
■清水区日の出地区 埋め立てにより生じた新たな土地について … 今回の対応
　により、岸壁にクルーズ船等の大型客船２隻同時停泊が可能になるので、関
　係部門と連携をとり確実に進めてください。

総 務 委 員 会
今年度は、総務委員会の「副委員長」を務めています。
この委員会は、危機管理局・総務局・総合政策局・財政局・
各種事務局が所管する事項について審査する委員会です。

　静岡市は、コンビニで住民票などの証明書を交付する市民サー
ビスの利便性向上を図るとともに、サービス内容が重複する公共
施設の市民サービスコーナーを段階的に廃止します。
　コンビニ交付を促進するため、令和 7 年 4 月からコンビニ交付
の手数料を 100 円減額します。周囲にコンビニがない地域につい
ては、市民サービスコーナーを継続します。

コンビニ交付　
 　平成 28 年： 1.0％    →  令和 5 年：21.7％
市民サービスコーナー
　平成 28 年 ：29.6％  →  令和 5 年：19.6％

・ 住民票の写し
・ 印鑑登録証明書
・ 戸籍謄本、戸籍抄本
・ 戸籍の附票
・ 個人市・県民税課税（所得）証明書
・ 個人市・県民税納税証明書

【 コンビニ取扱証明書 】【令和 7 年 3 月廃止　15 ヶ所】
　西奈、藁科、麻機、美和、大里、東豊田、南部体育館
　小鹿、三保、駒越、高部、袖師、庵原、興津、由比

【令和 9 年 12 月廃止　6 ヶ所】
　城東、東部、北部、西部、有度、飯田

【継続　7 ヶ所】
　梅ヶ島、大河内、玉川、大川、清沢、両河内、小島

【 証明書発行総数に占める割合 】

市民サービスコーナーが段階的に廃止されます

帯状疱疹の予防接種費用を
助成します

【  対象者  】　帯状疱疹不活化ワクチンを接種する　
　　　　　　50 歳以上の市民

【  助成対象時期  】   令和 6 年 10 月 1 日以降の接種
【  助成上限額  】　接種 1 回あたり 10,000 円
【  助成回数  】　1 人あたり 2 回接種まで

　帯状疱疹は、50 歳代から発症率が高くなり、
80 歳までにおおよそ 3 人に 1 人が発症すると言
われています。50 歳以上の市民を対象に、帯状疱疹不活化
ワクチンの接種費用を助成します。

静岡市民文化会館再整備 
再開が 8 ヶ月遅れます

【  休館期間  】　
　　　　　令和 7 年 4 月～令和 10 年 1 月上旬

【  一部開館（中ホール、ロビーのみ）  】
　　　　　令和 10 年 1 月下旬～

【  全部開館  】　令和 10 年 12 月～　　

【新しくなる静岡文化会館イメージ】



議会だよりを送付させていただいた方の住所など変更がありましたら、お手数おかけしますが下記まで
変更内容をご連絡ください。（今後送付不要の方も住所と氏名を下記までご連絡ください。）
携帯電話：090-3484-8199（ショートメールでも可）メールアドレス：kojimayoshihiko@outlook.jp
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静岡駅南口駅前広場再整備が検討されています

　【静岡駅南口駅前広場ゾーニング（案）】
　【今後のスケジュール】

　静岡駅南口駅前広場は、平成 5 年度の整備から
30 年が経過し、現状ではロータリー内の一般車と
バス・タクシーとの混在や、乗降スペースの不足、
待合スペースや歩行者スペースなどの「ひと」の
ための空間不足が課題となっています。
　静岡市では、政令市の玄関口にふさわしい空間
実現の具体策を示すため、今年度に「静岡駅南口
駅前広場再整備基本計画」を策定する予定です。
計画策定にあたり、「静岡駅南口駅前広場再整備検
討委員会」が設置され議論が重ねられていますが、
7 月 1 日の検討委員会で市は、静岡駅南口広場ゾー
ニング案や、石田街道の車線を減らし、空いたス
ペースに貸切りバス乗降場を設置する案を提示し
ました。（左図参照）

① お出迎えの空間 …  駅コンコースを出てすぐに広さ約 1,500 ㎡の空間を設　
　け、静岡の玄関口を象徴する景観を形成。
② サービス機能 … カフェや多目的スペースを有した施設整備を想定。
③ 憩いの空間 … アスティ静岡出入口前に広さ約1,000㎡の広場を整備し、オー
　プンカフェなど周辺の民間建物と連携した空間利用を目指す。
④ 石田街道 … バス・タクシー専用ロータリーと接続。交通量の減少が見込ま
　れるため、片側 2車線から片側 1車線に車線を減らし、貸切りバス専用レー
　ンを整備。
⑤ 市道泉町豊原町線 … 一般車専用ロータリーと接続。交通量の増加が見込ま
　れるため、片側 2車線化を検討していく。

・令和 6 年 8 月 9 日・10 日
　オープンハウス
　（静岡駅コンコースにブースを設
　置し、市民からの意見を収集）

・令和 6 年 9 月～ 10 月
　パブリックコメント

・令和 6 年秋頃
　再整備計画基本計画まとめ

＊駅前広場再整備完成は 2030　
　年代前半予定

大浜公園プールをリニューアル中です（令和7年 7月オープン）

　大浜公園プールリニューアルイメージ

　静岡市では、ＰＦＩ方式により大浜公園をリニューアル中で
す。夏場のプールがメインだった大浜公園は、プールゾーン（夏
季有料区域）、公園ゾーン、松林ゾーン及び収益施設から構成
される、「大浜シーリゾート」に生まれ変わります。
　収益施設は 4 階建てで、地元食材を使用したレストランやカ
フェのほか、結婚式や国際会議の開催を想定した多目的ホール
が設けられます。また災害備蓄倉庫も設置し、災害時に公園利
用者向けの避難所として開放されます。
　プールの利用料金は、高校生以上 800 円、小中学生 400 円が
想定されています。来年 7月リニューアルオープン予定です。


